



DIARIO DE BURGOS

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Año II.

Sábado 29 de Octubre de 1892.

Núm. 493

SUSCRIPCIÓN
 BURGOS, un mes, pesetas. . . 1
 { Trimestre, pesetas. . . 3,50
 FUERA. . . { Semestre. 6,50
 { Año. 12
 EXTRANJERO Y UL- } Año. . . 25
 TRAMAR. }
 Se reciben anuncios y suscripciones
 en la Administración y en la li-
 brería de D. Calixto Avila.

Número 5 céntimos,
 ATRASADO, DIEZ.
**Imprenta, Redacción
 y Administración**
 CUBOS, 3.-TELÉFONO N.º 100
Pago adelantado.

ANUNCIOS
 En 1.ª y 2.ª plana: línea, pesetas 0,25
 En las restantes, 0,20
 Esquelas de defunción y aniversario
 desde 5 pesetas en adelante. Comu-
 nicados y reclamos, línea. . . 0,50
 Los suscriptores tendrán derecho a
 un beneficio del 10 por 100 sobre
 los anteriores precios.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Narciso.
SANTO DE 3 MAÑANA.—San Claudio.

Observaciones meteorológicas del Instituto pro-
 vincial en el día de hoy:
 BARÓMETRO: a las 9 m., 682,8; a las 3 t. 680,7.
 TEMPERATURA. { max. sol 13,0; max. sombra 12,0
 { min. omb. 7,4 reflector 6,0
 DIRECCIÓN DEL VIENTO: 9 m., S. E.; 3 t., S. O.

Teatro.—Función para esta noche, *La leyenda del Monje, Niña Pancha y El Sr. Luis el tumbón ó despacho de huevos frescos.*

VENTA

de la propiedad del finado D. Pedro Manuel Ruiz (q. e. p. d.)

EN BRIVIESCA.

Una fábrica de harinas, movida á turpina, con dos piedras, cernido sazor, lim-
 pia y enfiadero, etc., etc.

Un molino harinero, movido por ródete á sahetín, con dos piedras: forma éste
 tres cuerpos de edificio tejavana y patio, y tiene panadería con dos huertas al Sur
 y Norte, teniendo varios puntos del edificio vigas, cuarterones y tarima, suelto ó api-
 lado.

Dichas fincas, la primera dentro muros de la población, y la segunda extra-
 muros.

EN LAREDO.

Una casa de planta baja, dos pisos y guardilla, capaz para seis vecinos, con sus
 cocinas para cada uno.

En la misma hay horno para pan y patio para leñera. Calle del Espíritu Santo.

Todas estas fincas se hallan sin funcionar hace seis años.
 El que desee comprarlas puede dirigirse á D. Pedro Lopez Linares, calle de He-
 rreñas, núm. 25, Medina de Pomar.

MARMOLISTA Altares, Lápidas, Panteones, Chimeneas, Regaderos y toda clase de trabajos para
 Iglesias, Cementerios y construcciones en marmol y piedra á precios baratísimos.

RAFAEL GUZMAN.—Constitución, 10, VALLADOLID

SUCURSAL EN MADRID: AYALA, 15

Sierra hidráulica y talleres en Orón (Miranda de Ebro).

Aguas azoadas.—Curan toda clase de catarros, angina faringitis, asma, etc.

Se arrienda una casa, con corral y jardín, situada al final del paseo de los Cubos. Informará Juan Gómez Zamora, pasaje de la Flora. Burgos.

La corsetera madrileña, Tomasa Baonza, se ha trasladado, calle de S. Juan, 58 2.º

Gasto Manrique, maestro de acordeón, guitarra, bandurria y ocarina. Paloma 27.



Agua de Seltz á 10 céntimos el sifón. Abonos: por 12 sifones, 4 y medio reales; por 24 sifones, 8 reales.

Gaseosas: botella grande, 25 céntimos, idem pequeña, 15 céntimos.

FARMACIA DE ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.

¿Quereis vestir bien y barato? Pues acudid á la sastrería de

L. BARBADILLO

Espolón, 20.—Burgos.—Espolón, 20.

En dicha casa podrán sus favorecedores elegir de un selecto y variado surtido en géneros de novedad para hacer á la medida á precios reducidos.

Y en ropa hecha hay también en clases superiores, precios económicos, y esmerada confección, trajes desde 35 á 70 pesetas, capas desde 25 pesetas hasta 40. Impermeables en distintas clases y precios

PAÑOS Y NOVEDADES

DE

PASCUAL QUEMADA

El dueño de este acreditado establecimiento se apresura á avisar á su numerosa clientela y al público en general, que acaba de recibir un inmenso surtido en artículos para la próxima estación, tanto en tricots, patenes trages, vicuñas y gergas, como en emboceria, gabares, pantaloneria y bonitos géneros para abrigos de señora.

Precio fijo.—Plaza Mayor 54.—Teléfono núm. 123.

“SOL”

CARRETES HILO.

“SOL”

Artículo util y necesario, marca acreditadísima que nuevamente recomendamos al público. Pútese, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo «SOL»

FÁBRICA DE YESO MOVIDA Á VAPOR

VIUDA DE LANDÍA Y SOBRINO.—Burgos.

Tarifa de precios, sin embalaje:

Hectólitro de yeso común, tamizado de arnero (2 fanegas próximamente) pts. 1,00.

Id. id. id. id. de cedazo id. id. » 1,25.

Id. id. blanco, id. de id. id. id. » 1,50.

Estos precios se entienden puestos en las obras sobre vagón en el ferrocarril.

Leche de vacas, recién ordeñada, se vende á 25 cs. cuartillo; horas de venta de 6 á 9 mañana y 5 á 8 noche, se garantiza su pureza (Canogordo) Guillermo Villangomez.

Libros raros y antiguos, religiosos y otros. Escritorio antiguo y de mérito. Se venden.

En la imprenta de este periódico darán razón.

CARPINTERÍA Á VAPOR DE MARTÍNEZ

Calle del Progreso, núm. 1.º y 3. — Burgos.

Se construye toda clase de carpinterías, jambas, molduras, cornisas, zócalos y verjilla, habiendo molduras desde 5 centimos metro lineal en adelante.

Ama de cria para casa de los padres, se necesita una, informarán, Plaza Mayor, número 41.

Venta de casa.— El día 5 de Noviembre á las once de la mañana, se venderá por subasta en el local del juzgado de esta ciudad, la casa números 56 y 58 de la calle de la Paloma, tasada en 16.000 duros y produciendo en la actualidad 56 reales diarios. En la misma casa se arrienda una tienda con su muestra y estantería nuevas.

Cancela.— Se vende una nueva, de cristales. En esta imprenta informarán.

Emilia de Bernaola.— Participa á su numerosa clientela que ha llegado á esta población con un elegante surtido en trajes, abrigos y sombreros para señoras y niños. Hospedándose en el Hotel Paris.

Sortija de oro.— El jueves se extravió una desde la calle de los Herreros á la Plaza de Prim. Se gratificará al que la entregue en esta redacción.

CRÓNICA LOCAL

Una doble y sensible desgracia ha ocurrido en la mañana de hoy en las obras que están practicándose en el Hospital del Rey.

Dos obreros que se hallaban trabajando á una altura de diez metros, vinieron á tierra produciéndose varias heridas y contusiones, de que fueron curados de primera intención en la farmacia de aquel Real Patronato.

Continúa la compañía de Povedano cada vez más favorecida por el público, que premia con aplausos los visibles esfuerzos que hacen los artistas por complacerle.

La elección de obras es acertada y la campaña teatral resulta muy lucida.

Anoche, *El Rey que rabió* obtuvo una excelente interpretación, en la que sobresalieron las señoritas Prado y Galé, las cuales fueron muy aplaudidas.

Ha sido destinado á continuar sus servicios en la administración principal de correos de esta ciudad el aspirante de primera que servía su plaza en la de Valladolid D. Marcos Fuentes y Velunza.

También ha sido destinado á esta administración de correos D. Francisco Escudero González, auxiliar permanente de tercera clase que servía en la estación telegráfica de Sobrón.

Por virtud de las reformas introducidas en el cuerpo de correos se ha hecho cargo de la administración principal de dicho ramo en Bilbao nuestro particular amigo D. Vicente Ceballos.

Se han recogido en la mañana de hoy por los fieles de salubridad dos cántaros de leche á un vendedor del Hospital del Rey, porque dicho líquido se hallaba adulterado.

En virtud de orden recibida de la Dirección general del Tesoro público, el día 2 del próximo mes de Noviembre quedará abierto el pago de la mensualidad actual

á las clases pasivas que cobran sus haberes por la depositaria paga luría de Hacienda de esta provincia, las cuales se presentarán á cobrar en los días siguientes:

- Día 2.—Montepío civil y jubilados.
 » 3.—Jefes y oficiales y exclaustros.
 » 4.—Montepío militar y cesantes.
 » 5.—Tropa mensual y remuneratorias.

En los días 6, 7 y 9 todas las nóminas sin distinción y el día 10 retenciones.

Los interesados que no se presenten al cobro en los días indicados serán baja en la nómina de este mes, que se retirará el indicado día 9 después de las horas de caja, cualquiera que sea el estado de pago en que se halle.

Según está prevenido y se viene poniendo en práctica, al pago de los haberes se aplicará el 10 por 100 en calderilla, debiendo advertir también que del importe de la mensualidad actual se descontará el de la cédula personal, que les será entregada á los partícipes, debiendo tomarse nota de ellas en las oficinas de intervención.

El inspector de primera enseñanza de esta provincia D. Miguel Giraldo y Atienza, ha sido nombrado suplente segundo para los tribunales de oposiciones á las escuelas superiores y elementales de niños que han de tener lugar en el próximo mes de Noviembre en el distrito universitario de Valladolid.

Entre los varios asuntos que se trataron en la larga sesión que anoche celebró el excelentísimo Ayuntamiento quedó nombrado oficial de la secretaría de la corporación el señor D. Juan Mijangos, auxiliar que era de la misma.

Dicha plaza la ha obtenido el aludido señor Mijangos por oposición.

Se rescindió el contrato entre el Ayuntamiento y el cobrador del impuesto sobre sitios de venta, prestándose este servicio por administración hasta que se estudie el medio de llevar á cabo este servicio de la manera más conveniente.

Pero lo que más dió que hacer al municipio fué la instancia presentada por don Marcelino Hernando, poniendo de manifiesto la incompatibilidad de algunos señores concejales para formar parte de la comisión que entiende en el asunto del ensanche de la calle de San Pablo, por tener posesiones en aquel sitio.

El señor alcalde pronunció un enérgico discurso protestando de las indicaciones que se hacían en la instancia, considerándolas perjudiciales al buen nombre de las personas aludidas y á la corporación municipal, que ahora y siempre ha tenido su reputación á gran altura.

Sobre este asunto se acordó nombrar una comisión formada por los señores tenientes de alcalde, para que en la sesión del lunes próximo emitan su dictamen.

Según telegrama recibido anoche por D. Enrique Barrera, maestro de capilla de esta Catedral, el orfeon bilbaino del que dicho Sr. es maestro honorario, ha ganado por unanimidad y con grandioso éxito el primer premio en el certamen de orfeones verificado ayer en Madrid.

Damos la enhorabuena á los individuos que componen el referido orfeon y al reputado maestro, quien ayer mismo había regresado de León en cuya ciudad fué nombrado presidente del jurado.

Por orden del médico inspector de salubridad, se han retirado de la venta en el día de hoy, después del segundo reconocimiento 60 kilos de sardinas, cuyo pescado no reunía las condiciones higiénicas.

Habiendo tenido noticia el sargento del puesto de la guardia civil de Castrojeriz de que al vendedor ambulante Francisco González le habían robado unas pesetas en calderilla dió las órdenes oportunas para capturar al autor del robo, habiéndolo conseguido, así como recuperar ocho pesetas de las nueve que había robado.

Han sido nombrados para prestar servicio en la casa de socorro en la semana próxima los señores D. Sixto Antón que vive San Juan, 46 y 48 y D. Ramiro Avila, Cid, 27.

Según leemos en el *Boletín Eclesiástico* de esta diócesis: con el fin de evitar á los señores sacerdotes las molestias que producen los viajes frecuentes y hasta que no se conozca el resultado definitivo del concurso general, el Excmo. señor Arzobispo ha tenido á bien prorrogar las licencias ministeriales á todos los señores opositores por tiempo de un año á contar desde el día 17 del actual.

Por D. Pedro Diaz Calderon, vecino de esta ciudad, se ha presentado en la sección de Fomento de este gobierno de provincia un escrito para registrar un mina titulada *Julia* de doce pertenencias, del mineral de hierro en término de Monterrubio de la Sierra, y en el sitio llamado Orcajo, Fuente Chacon y Sierraumbria.

Una vez admitido el registro se anunciará oportunamente en el *Boletín oficial* de la provincia.

Anteayer, según teníamos anunciado, se celebró en Santander la segunda reunión de los accionistas del ferrocarril del Meridiano.

Nada concreto ni de interés se acordó en dicha junta, porque habiendo retirado su firma varios accionistas queda reducida la suscripción á 59.125 pesetas, con cuyo capital no hay suficiente para aceptar la proposición de los señores Querizaeta y Lopez.

En su virtud, se acordó hacer un nuevo llamamiento á los montañeses, para allegar los fondos necesariss.

Café Universal. — *Teatro Guignol*: Primera función á las ocho; segunda idem á las nueve; tercera idem á las diez; cuarta idem á las once.

Audiencia territorial. — *Señalamientos para el día 29 de Octubre de 1892*: Sala de lo civil: Pleito procedente [del juzgado de Alfaro entre D. Zoilo Ochoa y doña Joaquina Lavilla, sobre reivindicación de parte de una finca: ponente, Sr. Castillo, defensor Licenciado Muñoz, procurador, Perez de Leon: Secretaría de Sala de Jalon.

Sección religiosa. — En el convento de religiosas concepcionistas de San Luis tendrá lugar mañana á las tres de la tarde la función que los hermanos de la venerable orden tercera celebran todos los domingos.

En el de PP. Carmelitas y demás templos tendrán lugar los ordinarios á las horas de costumbre.

MISAS. — En la iglesia de PP. Jesuitas las hay rezadas y consecutivas desde las cinco de la mañana.

A las seis en la capilla de las niñas de Saldaña y en la parroquia de San Lorenzo.

A las *seis y media* en la capilla de las religiosas Salesas y la de la asociación de ánimas que se dice diariamente en la iglesia de San Lorenzo.

A las *siete* en las parroquias de Santiago y San Gil.

A las *siete y media* en Santiago, convento de San José y capilla del Smo. Cristo de la Catedral.

A las *ocho* en San Lorenzo, San Lesmes, San Gil y capilla y del Smo. Cristo.

A las *ocho y cuarto* suelen ser las misas de capilla en la Catedral y a las *ocho y media* en la capilla de Santa Ana en la Catedral, en San Lesmes y en las Salesas.

A las *nueve menos cuarto* en Santiago.

A las *nueve* en San Lesmes, Santiago, San Lorenzo, en la capilla de Santa Catalina ú Hospitalejo, en la del SSmo. Cristo, en San Gil y en la de Sordo-mudos y ciegos.

A las *diez* en San Lorenzo, Santa Agueda y capilla del Hospitalejo.

A las *diez y media* en San Cosme.

A las *once* en San Lorenzo y San Lesmes.

A las *once y cuarto* en la capilla del Smo. Cristo.

A las *once y media* en San Gil.

A las *doce* en la capilla del Smo. Cristo de la Catedral, y en la iglesia de San Lorenzo.

Mercados.—El mercado de cereales de hoy ha sido muy abundante en ingresos y los precios de los artículos en general han tenido alguna baja.

Se ha vendido el trigo mocho de 42 á 43 reales fanega, rojo de 40 á 41 áliga de 48 á 50 centeno de 31 á 32, cebada de 24 y 1/2 á 25, avena á 14 y 1/2, yeros de 32 á 33, lentejas de 44 á 50 y patatas á 3 reales arroba.

—En la pescadería se ha vendido en el día de hoy, congrio de 1,40 á 1,60 pesetas el kilo, bonito á 1,20, sardinas de 0,70 á 0,80, calamares de 1,00 á 1,20 y merluza á 1,50.

—Se han degollado en el matadero en la mañana de hoy, 8 hueyes, 39 carneros, 2 ternera, 41 ovejas y 6 cerdos.

En el rastro se han sacrificado 81 ovejas, 15 cabras y 23 machos cabrios.

El precio de la carne de oveja y macho cabrío en el mercado del rastro ha sido el de 1,10 pesetas el kilo la de cuarto trasero, y 1 00 la de cuarto delantero.

En el banco regulador continúa aun el tocino y lomo al precio de 1,50 y 1,66.

Boletín militar.—*Servicio de la plaza para el día 30 de Octubre de 1892.*—Parada, San Marcial y Lealtad; hospital y provisiones, Lealtad, cuarto capitán: reconocimiento de piensos, España. cuarto capitán: paseo de enfermos durante la próxima semana, artillería: música Lealtad: vigilancia, los cuerpos de la guarnición; el general gobernador militar interino *Gomez Solano*.

Necrología.—En el día de ayer se inhumaron en el cementerio general de esta ciudad los cadáveres de Sebastian Barona García, de 4 años, San Esteban 17; Raimundo Compo Perez, de 75, Hermanitas de los Pobres; Dario Fernandez Robollo, de 4, San Juan 1; T. odora Campo Vecino, de uno, Hospital de los Ciegos 1.

Toda madre debe leer lo que dicen los médicos de la «Emulsión Scott»

(Desconfiar de las imitaciones)

Burgos 23 Diciembre 1885.

Muy Sres. míos: Hace ya tiempo vengo usando con un éxito asombroso la *Emulsión de Scott* de aceite de hígado de bacalao con los bifosfitos de cal y sosa, particularmente en las *afecciones del pecho, escrofulismo, raquitismo y debilidad general*. Con dicha *Emulsión* han conseguido Vds. no solamente obtener una combinación buenisima para dichas enfermedades, sino que los niños lo toman voluntariamente, lo que no sucede con el aceite de hígado de bacalao ordinario.

Dr. JUAN QUINTANA.

Especialista para las enfermedades de los niños.

MAZEPPA

Abierta ya al público la exposición de Bellas Artes, de Madrid, es tema de actualidad el hablar de los cuadros que en ella figuran y cuyas reseñas llenan estos días las columnas de los periódicos madrileños.

A propósito había dejado para estos días el decir algo de dos cuadros burgaleses que hace tiempo tuve ocasión de contemplar, y á los cuales pensaba desde entonces dedicar algunas líneas.

Es el uno de Isidro Gil, y su título el que encabeza este artículo.

El otro es de Manuel Izquierdo, titulado: *¡El duende, el duende!*

Hablemos hoy del primero.

La antigua leyenda de Mazeppa, que es el asunto elegido por Gil, es tan conocida que no necesita recordarse. ¿Quién ignora que Mazeppa, enamorado en su juventud de una princesa, fué víctima de la venganza del ultrajado esposo, quien sujetándole con fuertes lazos sobre un caballo salvaje, le abandonó cruelmente á su suerte? ¿Quién no recuerda la carrera loca, tantas veces reproducida por los artistas, que emprendió el indómito potro á través de enmarañadas selvas hasta caer en tierra muerto, sin que el jinete pudiera hacer el menor movimiento para desasirse del cadáver?

Esta historia que poetas y pintores se han complacido en embellecer con los encantos del arte, no por ser conocida se ha hecho vieja, ni por muy tratada deja de ser siempre nueva, hermosa y agradable.

En el poema de Byron, la historia del viejo *hetman* de la Ukrania, que cuenta las aventuras de sus mocedades acostado al pié de un roble, adquiere un tinte de grata melancolía que hace doblemente simpática la figura de Mazeppa. ¡

En las últimas estrofas de ese poema se ha inspirado Isidro Gil para pintar su cuadro, por lo que nada más á propósito para dar idea de la obra, que copiar las palabras del gran poeta:

«Por fin creí oír un relincho que salía de un pequeño bosque de negros abetos. ¿No es el viento que muje en las ramas de los árboles? No,—pues veo correr una manada de caballos que avanzan formando un numeroso escuadrón.

Quise gritar, pero mis labios estaban mudos. Los caballos galopan hacia nosotros con toda fiereza. ¿Pero cuáles son las manos que guían sus riendas? hé ahí mil caballos y ni un solo jinete. Su cola flota á merced de los vientos; ninguna mano ha tocado su soberbia crin, jamás sus largas narices han sentido la brida; jamás el bocado ha ensangrentado su boca; jamás sus cascos conocieron al hierro; jamás la espuela ni el látigo han herido su cuerpo. Son mil caballos libres y salvajes como las olas que cruzan el Océano; la tierra retumba bajo sus pisadas como el eco del trueno. Vienen á nuestro encuentro. Su aproximación dá alguna agilidad al que me conduce; parece pronto á brincar de alegría; les responde con un débil relincho y cae. Palpita todavía algunos instantes, pero su pupila está empañada y fría; sus humeantes miembros quedan inmóviles; su primera carrera es también la última.

Se acercó entre tanto la manada de sus hermanos del desierto y oyó su último suspiro. Todos aquellos animales parecen admirarse de ver á un hombre

unido á su compañero por sangrientos nudos. Se detienen.... se estremecen.... aspiran el aire con inquietud, galopan de un punto á otro durante algunos momentos, se acercan otra vez, retroceden y se vuelven á todos lados. De repente, guiados por aquel que parece el patriarca de la manada, y cuya crin del color del ébano no tiene una mancha blanca, brincan, se separan, arrojando espuma por sus narices, y se alejan huyendo hacia el bosque, espantados por instinto, á la vista de un hombre.»

Esta es la escena que el cuadro de Gil representa.

En el centro se vé la figura de Mazeppa completamente desnudo y luchando en vano por romper las fuertes ligaduras que le sujetan al cadaver del corcel.

Los caballos salvajes, cuyas últimas siluetas se divisan en bella perspectiva hacia la derecha del lienzo, contemplan con asombro á su compañero muerto, y en sus diversas actitudes parecen reflejar los distintos sentimientos que aquella extraña aventura les produce.

A la izquierda, lo abrupto y selvático del paisaje imprime á la escena un tono de soledad que armoniza admirablemente con el asunto.

Las gallardas frases del poeta han sido interpretadas con fidelidad por el pintor y trasladadas al lienzo con maestría.

La composición es perfecta y la ejecución irreprochable.

Del dibujo nada hay que decir, tratándose de un artista que á tanta altura ha sabido poner su nombre como dibujante, y en cuanto al colorido, tiene una riqueza y una variedad que encanta.

El principal mérito de la obra es, sin embargo, la prolija labor y los detenidos estudios que revelan las figuras de los caballos, su distinta colocación y diferentes posturas, sus diversos pelajes y hasta la variadísima expresión de sus rostros, si se me permite la frase.

Gil es un artista que marcha por la buena senda, que sabe dejar bien puesto su pabellón y tiene el difícil don de salir siempre airoso en sus empresas.

Nuevamente le envío mi enhorabuena.

A.

CARTA DE MADRID

Madrid 28.

Las fiestas del centenario quitan estos días todo interés á la política, y por mucho que se esfuerzan los que á todo trance quieren que la crisis sea el único tema de las conversaciones, no logran convencer á la gente de que existe hoy por hoy la crisis, pues todas las cuestiones que puedan plantearse en el campo conservador tendrán que aplazarse hasta que termine lo que hemos dado en llamar tregua del centenario.

Los círculos políticos están más bien que desanimados desiertos, y apenas se habla de la cosa pública.

Los más intransigentes de los conservadores que creen en la crisis, y que tal vez resulten los mejor informados insisten en que más tarde ó más temprano se impondrá una modificación ministerial, antes de que las Cortes vuelvan á reunirse.

Añaden éstos que el estado de salud del señor Romero Robledo, le

obliga á dejar las atenciones del Gobierno para dedicarse á cuidar esa afección nasal que sufre desde hace tiempo.

Esto tal vez más que á otra cosa, responda al afán que se nota en determinados elementos del partido conservador á que dejen de ser ministros algunos que no gozan de universales simpatías, y andan buscando pretexto para justificar una crisis que el jefe del Gobierno procura evitar á todo trance y diferir cuanto le sea posible.

También se ha insistido en dar caracter político á la reunión que hace pocas noches tuvieron algunos diputados ministeriales en el hotel de Rusia, pero los mismos interesados lo niegan terminantemente, y vaya usted á saber la verdad de lo que allí pasó, cuando los comensales aseguran que se limitaron á comer en familia, como acostumbran una vez al mes desde hace mucho tiempo.

* * *

Todavía no se han reunido con el señor Cánovas los delegados extranjeros de la exposición histórico-americana para señalar el día de la apertura pero se cree que el sábado ó el domingo se abrirá al público.

* * *

Aumentan las probabilidades de que irá la Corte á Granada atendiendo á los deseos de los granadinos y los gastos hechos para recibirla, pero el viaje no se realizará antes del 6 de Noviembre próximo.

* * *

En el almacén de machaca de la fábrica de tabacos de Sevilla ocurrió ayer un incendio de escasa importancia que fué sofocado rápidamente, gracias á los empleados del establecimiento.

M.

NOTICIAS GENERALES

La *Gaceta* de ayer contiene las disposiciones siguientes:

Gobernación.—Real orden declarando sucias las procedencias de Calais (Francia) que hayan salido después del 14 del corriente y lleguen á nuestros puertos con posterioridad á la fecha de esta real orden, cualquiera que sea la clase de patente, debiendo comprenderse también los puertos que disten de Calais menos de 165 kilómetros.

—Otra orden alzando la suspensión impuesta en 11 de Agosto último á 10 concejales del Ayuntamiento de Palma del Rio, por el gobernador de Córdoba.

Dice un periódico de Oviedo que un ilustrado sacerdote asturiano, que ha viajado bastante por el antiguo y nuevo continente, y que goza de gran representación y prestigio en la República mejicana, lleva autorización competente del señor obispo de aquella diócesis para abrir una suscripción entre los españoles residentes en Méjico y los hijos hijos de aquel país, para arbitrar recursos con que continuar las obras de la Catedral de Covadonga.

Un colega de Valladolid dice que muy en breve se verá en consejo de guerra la

causa instruida por resistencia y lesiones á la guardia civil, cuando el asalto de la Quinta de la Josefina por la célebre cuadrilla de ladrones.

Dicen de Nueva-York que un estudiante español, llamado D. José Perez, y que residía en el colegio de Eastman, fué muerto de un pelotazo en un partido de pelota en el cual jugaba.

A consecuencia de haber agarrado uno de los alambres trasmisores de luz eléctrica, en los Astilleros del Nervión, quedó muerto instantáneamente ayer un obrero llamado Tomás Serra.

Este desgraciado, que contaba veinticinco años, era casado y natural de la provincia de Alava.

Hoy han sido repartidos en Zaragoza siete mil bonos de á dos reales á los pobres de la capital, de la cantidad donada por la infanta Isabel con dicho objeto.

En la comandancia de ingenieros de Pamplona se han recibido estos últimos días, por medio de palomas mensajeras, noticias y comunicaciones con destino á las autoridades militares de las maniobras llevadas á cabo en los confines de Huesca.

Las palomas soltadas en Zaragoza y Alcañizas han recorrido los 142 kilómetros y los 200 que en línea recta separan respectivamente á Pamplona de los mencionados puntos, en dos horas.

Las cuatro últimas soltadas en Zaragoza á las ocho de la mañana de anteayer, llegaron á las diez.

Anúnciase que las compañías de los ferrocarriles prorrogarán el plazo de los billetes de regreso hasta que terminen las fiestas del Centenario.

Anteayer fué presa de las llamas en Irún una barraca de madera en la que moraba una pobre familia de un cantero.

Como el fuego los sorprendió de madrugada y estando en la cama, no pudieron salvar nada de su modesto ajuar, y en cueros tuvieron que huir del lugar del siniestro.

Ayer se celebró en Pamplona el Consejo de Guerra para juzgar á 28 soldados del regimiento de la Constitución y á un oficial.

El fiscal parece que pide doce años de presidio para los soldados que desobedecieron una orden de un superior.

Para el oficial se pide dos años de prisión.

La comisión ejecutiva encargada de reunir los productos españoles que han de figurar en la Exposición universal de Chicago, en Mayo de 1893, ha acordado facilitar á las comisiones provinciales, creadas al efecto, todo género de recursos á fin de que los expositores españoles puedan presentar sus productos sin desembolso alguno.

Los efectos destinados á figurar en el certamen internacional que se prepara serán recibidos por las comisiones locales establecidas en todas las capitales de provincia, enviadas á Chicago, instalados allí y devueltos al punto de partida por cuenta del Estado.

Los expositores deben tener presente que el plazo para la inscripción termina el día 30 de Noviembre próximo, y que tanto la comisión ejecutiva, cuyas oficinas se hallan establecidas en el ministerio de Fomento, como las comisiones provinciales, podrán suministrar cuantos datos é impresos sean solicitados por los expositores.

El viernes de la pasada semana estuvo en Santiago un delegado de la basílica de Londres, con objeto de entregarse de una artística reliquia del Apostol Santiago, que el prelado de la basílica compostelana ha cedido á aquella catedral.

INSTANTANEAS.

Siguen las fiestas.

Al paso que llevan, vamos á empalmar este centenario con el próximo venidero.

Cada dos ó tres días se anuncia un festejo, sufre un aplazamiento ó dos, se celebra al fin, se arma la bronca indispensable y luego já rumiarse el festejo durante cinco ó seis días mientras se organiza otro con el mismo acierto é idéntica oportunidad!

El centenario padece, pues, interminentes.

El pueblo de Madrid y los forasteros adscritos se encuentran postrados á consecuencia de estas tercianas colombinas.

Y si el pueblo sufre enfermedad febril, los festejos sufren al mismo tiempo de enfermedad respiratoria.

La *bronquitis* se ha apoderado de todos ellos.

Tuvimos bronca con el Directorio escolar.

Se repitió el ataque con los jurados de la Exposición de Bellas Artes.

Varios congresos murieron en flor, de la misma enfermedad infecciosa.

Y ahora con motivo del certamen de bandas civiles se ha armado la de San Bernardino, que es mucho peor que la de San Quintín.

A los músicos de Pontevedra que llegaron de allá con sus uniformes militares y sus roses nuevecitos, les han apretado la frente con el tercer premio, y todavía tienen que agradecerle á Orfeo y Fustegueras, el que no los haya mandado á la fuente de la Teja á tocar la gaita.

El Ayuntamiento ha otorgado el premio á su propia banda.

¿Puede darse mayor prueba de proteccionismo y de cariño paternal?

Ahora dicen los postergados que en la banda del asilo se colaron de refuerzo algunos músicos de fuera.

Y ¿cómo evitar el matute tratándose del Ayuntamiento de Madrid?

—¡Caramba!—decía un espectador—y que bien toca aquel del bombardino.

—No me es desconocido su modo de soplar—añadía un vecino—yo he visto esa cara con otro traje.

—¿De manera que no es asilado?

—No señor; es a su lado.

Los del Hospicio tocan el cielo con las manos.

Pero ¡cómo ha de ser! esperen á que patrocine otro certamen, no el Ayunta-

miento sinó la Diputación, y entonces será preferida la banda provincial á la municipal.

Paciencia, y no turbemos la armonía, ni nos subamos de tono, ni perdamos el diapason.

A las bandas civiles seguirán las militares, los orfeones y los cuerpos de coro de zarzuela barata.

Preparémonos, por consiguiente, á escuchar...

La alegre trompetería, mientras llegan los reyes de Portugal y se dá la orden para que el carro de los festejos salga de su atranco.

Todo se aplaza para entonces.

—¿Cuándo sale la cabalgata?

—Cuando vengan los Reyes.

—¿Y la retreta?

—Cuando vengan los Reyes.

—Y las exposiciones retrospectivas ¿cuándo se abren?

—Cuando vengan los Reyes.

Esperemos tranquilos.

Porque de no alterar el calendario, los Reyes vendrán cuando vienen siempre el 6 de Enero.

Luis Royo Villanova.

29 Octubre de 1892.

TELEGRAMAS DE LA AGENCIA FABRA.

San Petersburgo 28.—El crucero ruso «Kunda» salió ayer de Cherburgo con destino al mar de la China. Hará escala en algunos puertos españoles.

Paris 28.—Los despachos de Atenas dan cuenta del entusiasta recibimiento hecho al príncipe heredero de Dinamarca y al príncipe Cristian á su llegada al Pireo.

La familia real y el príncipe heredero de Rusia salieron á recibirlos.

El rey dió en honor suyo una solemne recepción en el Palacio, á la cual asistieron el personal de la Legación de Francia, las autoridades superiores, civiles y militares, y los príncipes Jorge y Nicolás.

Después recibió el rey al ministro de Austria-Hungría y al obispo católico.

Este último entregó al rey una carta autógrafa del Papa.

Paris 28.—Ninguna variación notable ha ocurrido en nuestro mercado de cereales.

Las operaciones sobre los trigos son cada vez más escasas y los precios se cotizan nominalmente de 21'50 á 22'25 para los blancos y de 21 á 21'50 para los rojos.

Los trigos extranjeros son más solicitados, pagándose los de California, á 22'75, los de Walla á 22'25 y los de Australia á 24.

De los mercados del extranjero no se tienen noticias de importancia.

Las harinas en nuestro mercado, siguen vendiéndose de 50 á 55 francos el saco de 159 kilos.

La circulación es muy escasa, pues sólo hay para la venta mil sacos. Se anuncia una subida de precios.

Buenos Aires 28.—Esta mañana se han recibido noticias relativas á la insurrección de Santiago del Estero.

Dicen que las tropas del gobierno local fueron de nuevo derrotadas por los rebeldes, viéndose en la precisión de apelar á la retirada.

La acción se libró en las cercanías de la ciudad, durando dos horas.

Los insurrectos ocupan actualmente á Santiago.

Hoy han salido con dirección á aquel punto, tropas nacionales para restablecer el orden.

Como las fuerzas sublevadas son escasas en número, se cree que las tropas del Gobierno central sofocarán fácilmente el movimiento.

En Buenos Aires reina completa tranquilidad.

Viena 28.—A juzgar por las declaraciones hechas por el Gobierno húngaro en el seno de una de las comisiones en la Cámara, se han entablado negociaciones con la Santa Sede, á fin de que se conserve la antigua costumbre de que haya tres cardenales de nacionalidad húngara.

El Gobierno ha eludido un debate en la Cámara sobre la cuestión religiosa.

Roma 28.—El Papa continúa disfrutando de excelente salud, á pesar de los rumores pesimistas propalados por los radicales.

Sevilla 28.—El Rey adelanta en su convalecencia, esperándose muy en breve su completo restablecimiento.

A causa del mal tiempo hoy no ha podido salir á los jardines del Alcazar conforme se había anunciado.

Fabra.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

La Epilepsia

Ó ACCIDENTES NERVIOSOS

Y todas las afecciones nerviosas en general se curan con las **Pastillas de Ochoa**.

La Viruela

Curación rápida y segura con las **Pildoras de Ochoa**. Ofrecen la ventaja que tomándolas desde los primeros días no quedan hoyos en la cara.

La Erisipela

Tratada con las mismas pildoras en tres días queda curada.

PROSPECTOS GRATIS

DUQUE DE ALBA, 13, MADRID

Depósitos en Burgos: D. José Barriocanal y D. Federico de la Llera. Farmacias.

TALLERES

de

ENGUADERNACION, DORADO Y RAYADO

de

RUFINO S. GONZALO

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums en terciopelo, peluchs, etc.

Carteras plegantes, forma ministro para la firma, resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarriles, etc.

“La Parisienne”

30, PLAZA MAYOR, 30.

PRIMERA CASA EN CONFECCIÓN DE ROPA BLANCA

Equipos para novia y colegial.

Esta casa tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela que ha recibido un gran surtido de géneros para la presente estación.

EN GÉNEROS DE PUNTO:

Camisetas, calzoncillos, calcetines, guantes, mitones, refajos, medias, pantalones, chalecos para señora y caballero.

Camisas, camisetas y calzoncillos de franela.

Impermeables y paraguas.

Pañolería de hilo y seda, franelas, finetas, inglesinas, hollandas, irlandas, retortas y madapolanes.

Tohallas de hilo y de felpa.

Chambras, enaguas, pantalones y camisas para señora.

Fajas higiénicas para señora y caballero, hechas por su inventor.

Para que el público pueda juzgar de la economía con que esta casa vende, ponemos á continuación algunos precios:

Mitones de lana para señora,	desde	0,30	céntimos.
Guantes de id. id. id. id.		0,75	id.
Idem de piel id. id. id.		2	pesetas.
Camisetas de algodón para caballero	id.	1	id.
Guantes de piel id. id. id.		2,50	id.
Idem de lana id. id. id.		1,50	id.
Corbatas de seda		0,75	id.
Juegos de cuello y puños, hilo y cuatro telas, para postizo	á	1,25	id.
Por compostura de cuello, pechera y puños, planchada la camisa	desde	3	id.
Cuellos, puños y pecheras de hilo en varias clases para pegar.			

Se hace toda clase de composturas.

Cuellos y manguitos de piel.

Todos los artículos que esta casa expende son de primera calidad, y sin miedo á competencia en igualdad de clases.

CRESPO Y COMPAÑÍA.—30, Plaza Mayor, 30.

CAMISERÍA CORBATERÍA Y CORSÉS.
CORTE ESPECIAL.

Camisas de vistas, de hilo, hechas á medida, con esmerada confección, desde 5 pesetas

A VISO

Desde el lunes próximo las oficinas del “Diario de Burgos” quedarán instaladas en la calle del Almirante Bonifáz, 7 y 9. Teléfono 165.

TANGYES LIMITED

INGENIEROS.

BIRMINGHAM.

SUCURSAL, GRAN VÍA 52 BILBAO.

REPRESENTANTE JAIME R. BAYLEY.

Especialidad en máquinas de vapor de alta presión, condensación Δ compound, bombas centrífugas y de acción directa, duplex, etc., gruas, gatos, poleas diferenciales, aparatos hidráulicos, ascensores, máquinas, herramientas para talleres.

PRACTICANTE.—Se necesita uno para un pueblo de esta provincia, con sueldo próximamente de 1.000 pesetas, casa y otros emolumentos. Informará el oculista Dr. Mardones, Almirante Bonifaz, 23 y 25.

ULTIMA HORA

(TELEGRAMAS DE LA AGENCIA MENCHETA.)

SEVILLA 28.—8 n.

Por efecto de la llovizna que ha estado cayendo todo el día, el Rey no ha salido hoy á pasear por los jardines del Alcazar, como se había propuesto.

Se ha entretenido jugando en las habitaciones de Palacio.

La Reina, á pesar del mal tiempo, ha presidido, á bordo del «Conde de Venadito» el acto de entregar al patrón Muñoz el título de propiedad de la balandra con que le ha premiado la maestranza.

El «Espartero» mejora rápidamente.

MADRID 29.—9 m.

Insistese en que el Gobierno se presentará á las Córtes tal como hoy está constituido.

Dicese que se ha descartado completamente al señor Bosch para reemplazar al señor Romero Robledo, ocasionando el aplazamiento de la próxima modificación ministerial.

MADRID 29.—9,15 m.

Dicen de Roma que el gobierno italiano ha recibido ya las explicaciones de España sobre los vivas que se dieron al Papa Rey en el Congreso católico de Sevilla, pero se duda que haya quedado satisfecho.

SEVILLA 29.—10,40 m.

Anoche y esta madrugada ha caido sobre Sevilla una copiosa lluvia, lo cual retrasará la convalecencia del Rey, porque le impide pasear al aire libre.

Si el tiempo mejora, S. M. paseará esta tarde en carruaje de tres á cinco.

Nota.—Continúan las líneas telegráficas funcionando con irregularidad á causa del temporal, y sin duda por este motivo no hemos recibido los últimos telegramas de nuestro correspondal en Madrid.